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В 
середине фев-
раля новая яр-
марка откры-
лась в районе 
Братеево. За 

покупками сюда прихо-
дят уже более 600 чело-
век в день. Открывшую-
ся ярмарку осмотрел мэр 
Москвы Сергей Собянин. 

Погулять с детьми, 
купить продукты

По словам мэра, в Мо-
скве уже работают более 
40 круглогодичных яр-
марок. От старых рынков 
столицы они отличаются 
кардинально. Для торгов-
ли построены здания, к 
которым подведены свет, 
тепло, вода. Расширил-
ся ассортимент предла-
гаемых товаров. У фер-
меров можно купить ово-
щи, фрукты, мясо, кол-
басу, сыр, рыбу, выпечку, 
сладости. 

Сергей Собянин отме-
тил, что круглогодичные 
ярмарки фактически ста-
ли общественными цен-
трами районов. Рядом с 
торговыми зданиями есть 
катки, карусели, поме-
щения для фестивалей. 
Можно погулять с деть-
ми и заодно купить про-
дукты. 

До конца года в Москве 

заработают ещё 20 ярма-
рок. Их откроют в рам-
ках программы «Мой рай-

он», которая реализуется 
уже четвёртый год. К кон-
цу декабря ярмарки бу-

дут уже в половине райо-
нов Москвы. Оборудуют 
их так же, как уже суще-
ствующие. 

— В целом кластер де-
лается так, чтобы он был 
благоустроенным и ком-
фортным для тех, кто гу-
ляет рядом, приходит 
сюда, покупает товары 
или отдыхает. В целом та-
кой, по сути дела, мини-

центр района получает-
ся, — пояснил Сергей Со-
бянин. 

В стиле парижской 
выставки

Ярмарка в Кузьминках 
на улице Юных Ленинцев 
— самая крупная в ЮВАО. 
Раньше фермеры торгова-
ли тут в выходные дни. Те-

перь товары продают по-
стоянно. Можно купить 
фрукты, овощи, рыбу, пи-
роги, хлеб, торты и конфе-
ты. Здание оформлено в 
стиле Всемирной торговой 
выставки, которая прошла 
в 1900 году в Париже.

Вторая ярмарка в Кузь-
минках, на Волгоград-
ском проспекте, меньше, 
но тоже стала точкой при-
тяжения. Сюда приходят 
покататься на коньках и 
купить продукты. Для ма-
леньких гостей есть ка-
русель. 

В этом году по програм-
ме «Мой район» в Кузь-
минках планируют бла-
гоустроить сквер недале-
ко от пересечения улиц 
Юных Ленинцев и Зеле-
нодольской. Здесь появят-
ся фонтан с архитектур-
ной подсветкой, новые ла-
вочки, удобные дорожки.

Необычно благо устроят 
и двор у дома 26, корп. 1, 
на улице А кадемика 
Скрябина. Архитекто-
ры предложили концеп-
цию под названием «Двор 
с холмом». Территория у 
дома находится на воз-
вышенности. По замыс-
лу архитекторов она ста-
нет полноценной игро-
вой площадкой с батута-
ми, горками, качелями. 

Роман НЕКРАСОВ

Рядом с торговыми 
зданиями есть катки, 
карусели, городки 
для фестивалей

На портале «Активный 
гражданин» 25 февраля 
начнётся голосование: «Па-
мятник кому надо устано-
вить на Лубянской площади 
— Дзержинскому или Алек-
сандру Невскому?» 

Ранее несколько активи-
стов обратились в мэрию с 
предложением вернуть на 
Лубянку памятник Дзер-

жинскому. Однако другие 
общественники предложи-
ли поставить на площади 
памятник иным известным 
людям. В результате Обще-
ственная палата предложи-
ла для голосования основа-
теля ЧК и князя Алексан-
дра Невского. 

— Мы пришли к выво-
ду, что самой надёжной, 

позволяющей верифици-
ровать голоса москвичей, 
является платформа «Ак-
тивный гражданин», — от-
метил глава городской Об-
щественной палаты Кон-
стантин Ремчуков.

Голосование продлится с 
25 февраля до 5 марта. 

Валерий 
ПОПОВ

Движение автомоби-
лей по местному про-
езду от Шоссейной до 
Иловайской улицы пре-
кращено до 30 декабря 
2022 года. Об этом со-
общили в городском 
Центре организации 
дорожного движения. 

Так же до декабря 
следующего года бу-
дет ограничен проезд 
по Шоссейной улице от 
дома 108, стр. 6, до дома 
27 на 1-й Курьяновской 
улице. На этом киломе-
тровом участке для ма-
шин оставили одну по-
лосу из двух. 

В ЦОДД уточнили, 
что ограничить проезд 
по этим участкам при-

шлось из-за перекладки 
инженерных коммуни-
каций в районе строи-

тельства Юго-Восточ-
ной хорды.

Игорь СИБИРЯКОВ

Шоссейную улицу перекрыли 
на полтора года

Фермерской продукцией 
торгуют круглый год
К концу года в Москве будут работать уже 60 современных ярмарок 

Москвичи выберут памятник для Лубянской площади

Открывшуюся в Братееве ярмарку 
осмотрел мэр Москвы Сергей Собянин

Сергей Собянин вру-
чил награды лауреатам 
городской премии 2020 
года в области обеспече-
ния безопасности. Пре-
мии удостоены 27 человек 
— сотрудники Росгвардии, 
МЧС, МВД, Следствен-
ного комитета, Федераль-

ной службы судебных при-
ставов. 

Мэр поблагодарил лауре-
атов за работу по снижению 
преступности в столице. 

— Если в 2013 году толь-
ко 30% горожан ощуща-
ли себя в безопасности в 
городе, то сегодня их бо-

лее 70%, — заявил он.
Премии присуждаются с 

2011 года за значительный 
вклад в обеспечение комп-
лексной безопасности горо-
да, создание научных раз-
работок и технологий. 

Игорь 
МАКАРОВ

Мэр вручил премии Москвы 
в области обеспечения безопасности
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1-е место на прошедших в Мо-
скве Всероссийских соревно-
ваниях по фигурному катанию 
на призы заслуженного тренера 
России и СССР Е.А.Чайковской 
занял воспитанник спортшко-
лы олимпийского резерва «Мо-
сквич» Кирилл Андрусик. Ему 
15 лет, но он уже выступает по 
разряду кандидата в мастера 
спорта.

— На коньки встал в четы-
ре года, — рассказывает он. — 
Мама в секцию привела. Мы 
с мамой мно-
го смотрели по 
телевизору фи-
гурное катание, 
и мне очень нра-
вилось. И сегод-
ня на лёд всег-
да вы хож у с 
удовольствием, 
очень люблю чувство скольже-
ния, обожаю выполнять разные 
фигуры. А вот с прыжками пока 
не очень. Значит, есть над чем 
работать.

У Кирилла много травм, по-
вреждены колени, но он и не ду-
мает бросать коньки. 

Сейчас Кирилл ещё не ре-
шил, поступить в спортивный 
вуз или в театральный, связав 
свою жизнь с искусством: он 
ведь окончил музыкальную 
школу. И сегодня, когда хочется 
отвлечься, берёт в руки скрипку.

Алексей ТУМАНОВ

колонка 
редактора
С сигаретой — 
на выход

Морозы затянулись, и в ре-
дакцию «ЮВК» потекли жалобы 
на курильщиков в подъездах. 
Дымят и на лестничных клетках, 
и даже в лифтах. А некурящим 
приходится делать им замеча-
ния, скандалить, потом обра-
щаться в полицию… На время 
проблема вроде бы решается, 
но потом возникает снова. 

Сытый голодного не разуме-
ет: неужели так сложно выйти с 
сигаретой из подъезда? Оказы-
вается, большинству действи-
тельно ой как нелегко. 

В этой связи вспомнился мне 
«зефирный тест», проведённый 
учёными в Америке в 1970 году. 
Детям-дошкольникам предлага-
ли зефир или печенье на выбор. 
Его можно было съесть сразу, а 
можно было выждать и съесть 
через 15 минут, получив за это 
вознаграждение — ещё одну 
порцию. На время эксперимен-
та исследователи выходили из 
комнаты и оставляли детей од-
них. Оказалось, что у большин-
ства испытуемых (около 70%) 
вытерпеть 15 минут не получи-
лось. Дальнейшие наблюдения 
за судьбой детей показали, что 
самые терпеливые стали наибо-
лее успешными в жизни.

Так вот курильщики в подъ-
ездах — это, образно говоря, 
бывшие дети, которые съели 
свой зефир сразу. Это говорит 
о чём? О том, что сами они с 
собой не совладают, такая уж 
натура. А значит, им надо по-
мочь: продолжить борьбу с их 
вредной привычкой на лестнич-
ных клетках. В конце концов, 
они же не курят в кафе или в 
транспорте. Потому что знают, 
что им не разрешат.

Пятнадцатилетний фигурист 
из Текстильщиков стал лучшим в России

окружные новости

Строительство ново-
го учреждения образо-
вания началось на 2-й 
Институтской улице. 
Об этом сообщили в го-
родском Строительном 
 комплексе.

Детский сад на 150 мест 

строят на внебюджетные 
средства.

З д а н и е  п л а н и р у-
ют сдать в 2023 году. 
Площадка для строи-
тельства расположе-
на на территории но-
вого жилого комплекса 

«Михайловский парк». 
В новом детском саду 

планируют разместить 
шесть групп. Общая пло-
щадь трёхэтажного зда-
ния составит около 2,8 
тысячи кв. метров. В дет-
ском саду будут музы-

кальный и спортивный 
залы, кабинеты психоло-
га и логопеда. На терри-
тории появятся игровые 
площадки и одна общая 
спортивная. 

Андрей 
ТОМЦЕВ

В Рязанском районе начали строить детский сад 
За неделю в округе про-

изошло 16 пожаров, погиб-
ших и пострадавших нет

В Марьине горело 
бесхозное здание

В ночь на 12 февраля за-
горелось бесхозное одно-
этажное здание на улице По-
дольской, напротив дома 1. 
Горели деревянная обшивка 
здания и мусор, оставший-
ся внутри. Огонь оператив-
но потушили, никто не по-
страдал. Причины пожара 
выясняют.

В Южнопортовом 
спасли человека

В полдевятого вечера 
15 февраля поступил сиг-
нал о пожаре в пятиэтажке 
на ул. 6-й Кожуховской, 28. 
Очаг возгорания находился 
в подвале, к моменту прибы-
тия пожарных дом самосто-
ятельно покинули около 50 
жильцов. Ещё одному чело-
веку выйти на улицу помог-
ли пожарные. Причины ЧП 
устанавливают.

Вера ШАРАПОВА 

пожары  >>

Александр Крылов из Выхи-
на-Жулебина помогает соседям 
— покупает продукты и развозит 
их старикам, инвалидам и мно-
годетным семьям. За время пан-
демии вместе со своими сорат-
никами из протестантской хри-
стианской общины Александр 
раздал свыше 400 продуктовых 
наборов. Адреса малоимущих 
семей волонтёрам предоставили 
в филиале «Выхино» соццентра 
«Жулебино». 

Сам Александр — инвалид 1-й 
группы по зрению. Правый глаз 

у него незрячий, а левым мужчи-
на стал видеть только после семи 
операций, проведённых из-за по-
рванной сетчатки. 

 — До пандемии к Рождеству, 
Пасхе мы проводили для всех же-
лающих бесплатные концерты, 
— говорит Александр. — А в про-
шлом году вместе с другими при-
хожанами стали развозить про-
дукты. Этой зимой мы также кор-
мим бездомных горячим супом.

Крылов работает массажистом, 
женат, в семье есть взрослая дочь.

Кристина СУРМАВА

А когда хочется 
отвлечься, 
Кирилл берёт 
в руки скрипку

Житель Выхина 
купил нуждающимся 
более 400 продуктовых наборов

Кирилл Андрусик 
занял 1-е место 
на Всероссийских 
соревнованиях на 
призы заслуженного 
тренера России и СССР 
Е.А.Чайковской

Александр Крылов 
помогает пожилым 
людям продуктами

Ольга 
Минаева

Яр
ос

ла
в 

Чи
нг

ае
в

И
з 

ли
чн

ог
о 

ар
хи

ва



4    www.uv-kurier.ru   Юго-Восточный Курьер   февраль 2021  №6 (919)   событие

Б
олее 200 че-
ловек п ри-
няли участие 
в окружном 
этапе сорев-

нований «Лыжня Рос-
сии» в ЮВАО, который 
прошёл в парке 850-ле-
тия Москвы. Им пред-
стояло преодолеть одну 
из двух дистанций — 3,5 
или 7 км.

Самое масштабное 
зимнее событие

«Лыжня России» про-
водится ежегодно с 1982 
года. Эти соревнова-
ния — самое масштаб-
ное спортивное событие 
в мире из зимних спор-
тивных мероприятий по 
количеству участников и 
географическому охвату.

В ЮВАО лыжная гон-
ка традиционно стала 
праздником не только 

для лыжников, но и для 
их родных и друзей, ко-
торые пришли поддер-
жать спортсменов. Среди 
тех, кто вышел на старт, 
были москвичи разного 
возраста, для детей ор-
ганизаторы состязания 
предусмотрели отдель-
ную дистанцию 200 ме-
тров.

Депутат Госдумы от 
Люблинского избира-
тельного округа, пред-
ставитель политической 
партии «Единая Россия» 
Пётр Толстой наградил 
победителей. Он отме-

тил, что такие соревно-
вания — возможность хо-
рошо и с пользой прове-
сти выходной.

Возможности 
для спорта 

Жители ЮВАО могут 
найти спортивное ув-
лечение на свой вкус и 

поддерживать своё здо-
ровье. Для тех, кто ведёт 
активный образ жизни, 
в округе работают 20 со-
временных спортивных 
школ различной направ-
ленности, открыты бо-

лее 10 бесплатных катков 
с искусственным льдом, 
где покататься на конь-
ках можно даже тёплой 
зимой.

— Я надеюсь, что в ско-
ром времени возможно-
стей заниматься спор-
том будет больше во всех 
районах Юго-Восточно-
го округа. Планы очень 
большие, и с участием 
жителей мы их осуще-
ствим, — отметил депу-
тат. 

В ближайших планах 
— обустроить раздевалки 
для лыжников, а летом в 
парке должны появиться 
велодорожки. 

— Нам нужно сделать 
здесь нормальные разде-
валки и кафе, чтобы был 
горячий чай, чтобы про-
вести целый день в парке 
можно было вместе с деть-
ми, — добавил Толстой.

Галина ПОГОДИНА

«Лыжня России» 
в ЮВАО собрала 
более 200 спортсменов

Участникам предстояло 
преодолеть одну 
из двух дистанций — 
3,5 или 7 километров

Победой и восстановле-
нием исторической спра-
ведливости завершился 
процесс переименования 
нашей станции Люблино. 
Платформе со 150-летней 
историей вернули при-
вычное название. 

Транспортный каркас 
столицы — это современ-
ный комплекс, где ходят 
новые поезда и трамваи, 
экологичные электро-
бусы, строятся обору-
дованные по последне-
му слову техники стан-
ции метро, МЦК и МЦД. 
Москва строит десятки 
новых станций в год. Но 
важно, чтобы для жите-
лей Москвы в этом про-
цессе оставались привыч-
ные ориентиры и свои ло-
кальные доминанты. 

Полтора года назад, ког-
да запускались Москов-
ские диаметры, нашу 
платформу, которая во-
шла в состав МДЦ-2 По-
дольск — Нахабино, пере-
именовали в Кубанскую. 
Проектировщики тогда 
посчитали, что теперь, 
когда метро и электрич-
ки объединены в единую 
схему, москвичам и гостям 
города будет трудно разо-
браться, куда ехать. Ведь 
на карте будет две стан-
ции под названием «Лю-
блино»: одна  — под зем-
лёй, в метро, другая — на-
земная. Расстояние между 
ними неблизкое — око-
ло 2 км. Однако за время 
пользования обновлён-
ной схемой оказалось, что 
трудности новое название 
принесло только местным 
жителям, которые называ-
ли платформу Кубанскую 
по привычке — Люблино. 

И это не удивительно, 
ведь историческое назва-
ние — не только часть раз-
вития Москвы, но и пре-
емственность традиций, 
топонимики для корен-
ных москвичей. Полуста-
нок построили в 1870 году 
по прошению и на сред-
ства владельцев усадьбы 
Люблино для привлече-
ния московских дачни-
ков. Популярное место 
отдыха росло и развива-
лось, а в Русско-турецкую 
войну и вовсе стало осо-
бенным: здесь останав-
ливались поезда с ране-
ными и жители несли для 

них гостинцы — чай, са-
хар и табак. В советское 
время город Московской 
области Люблино вошёл 
в состав Москвы и стал 
уютным спальным рай-
оном столицы, платфор-
мой пользовались жители 
всех окрестных районов. 
Станция метро «Люб-
лино» появилась здесь 
лишь в 1996 году, и по-
этому для большинства 
жителей платформа была 
и остаётся той прежней — 
родной с детства. 

Поэтому, когда ко мне 
обратились люблинцы, 
выступившие за возвра-
щение старого названия, 
я поддержала эту идею, 
подключились и наши 
муниципальные депута-
ты. Мы направили офи-
циальные обращения во 
все инстанции, добились 
того, чтобы этот вопрос 
вынесли на голосование 
на платформе «Активный 
гражданин» не один, а два 
раза, с максимально точ-
ными формулировками. 
И вот итог: 68% участво-
вавших в голосовании мо-
сквичей выбрали старое 
название. Кубанскую пе-
реименуют в Люблино. 

Эта победа доказыва-
ет, как важно отстаивать 
собственное мнение, ис-
кать единомышленников 
и всем вместе делать наш 
район комфортным, удоб-
ным, хранить его историю. 
Если у вас есть идеи и пред-
ложения, обращения или 
проблемы, которые требу-
ют решения, обращайтесь 
в мою общественную при-
ёмную. Я и мои помощни-
ки всегда на связи. 

Позвонить в общественную 
приёмную депутата можно 
по тел. 8-969-039-2741.
Эл. почта: nikolaeva_
elena2019@mail.ru

Елена Николаева, 
депутат Московской 
городской думы:
«Платформе со 150-летней 
историей вернули 
привычное название»

Пётр Толстой вручил 
награды победителям
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В 1-м подъезде не 
фиксируется 
дверь из-за 

сломанного замка. Просьба 
сделать качественно, 
чтобы не ломалась и 
хорошо закрывалась.

Житель дома 9, корп. 1, 
в Ташкентском пер.

Обращение «ЮВК» пе-
редал в компанию, обслу-
живающую домофон.

— Поломку устранили 
в день обращения. В на-

стоящий момент запира-
ющее устройство входной 
двери по адресу: Ташкент-
ский переулок, 9, корпус 
1, находится в технически 
исправном состоянии, — 
сообщили в управе района 
Выхино-Жулебино.

Ксения ЗАБЕЙВОРОТА

ГБУ «Жилищник района 
Выхино-Жулебино»: 
ул. Привольная, 5, корп. 5, 
тел. (495) 705-0475 
(приёмная). Эл. почта: 
vixino3@mail.ru

В подъезде на Ташкентской 
отремонтировали замок

На площадке не 
хватает 
контейнеров: 

стоят только два — для 
вторсырья и для смешан-
ных отходов. Просим 
установить нужное 
количество, так как 
площадкой пользуются 
жители нескольких домов, 
а также разместить 
информацию с графиком 
вывоза мусора.

Жильцы дома 69, корп. 1, 
на ул. Гурьянова

Факт недостаточного 
количества контейнеров 
во дворе по адресу: ул. Гу-

рьянова, 69, корп. 1, под-
твердился.

— Сейчас по указанно-
му адресу находятся пять 
контейнеров для смешан-
ных отходов и один для 
вторсырья. Также на пло-
щадке размещена инфор-
мационная табличка с 
графиком вывоза мусора, 
— уточнили в «Жилищ-
нике района Печатники».

Анна КУШНАРЕНКО

ГБУ «Жилищник района 
Печатники»: ул. Гурьянова, 
65, тел. (495) 657-3500. 
Эл. почта: 
dez-pechatniki@rambler.ru, 
gbupechat@yandex.ru

Во дворе на улице Гурьянова 
прибавилось мусорных контейнеров

Холодно в 
подъезде у лифта 
и на лестничной 

клетке на седьмом этаже, 
так как неплотно закры-
вается окно.

Жильцы дома 3, корп. 1, 
на ул. Марьинский Парк 

Как сообщили в управ-
ляющей компании, окно 
в подъезде по указанно-
му адресу отремонтиро-

вали, щелей больше нет, 
оконная рама плотно за-
крывается.

— Температура в холле 
составляет 19 градусов, — 
уточнили в управляющей 
организации.

Анна 
КУШНАРЕНКО

УК «Эксжил»: 
ул. Белореченская, 37, корп. 2. 
Тел. единой диспетчерской 
(495) 539-5353

В окне на лестнице заделали щели

Ехала с детьми в 
пассажирском 
лифте вниз, перед 

первым этажом он 
тормознул, в нём выклю-
чился свет, а на табло 
исчезли цифры. Затем он 
доехал до первого этажа. 
Также услышала, как 
грузовой лифт издал звук 
перегрузки. Прошу прове-
рить их состояние.

Жительница дома 7, корп. 1, 
на ул. Липчанского

В управе района сооб-
щили, что специалисты 
обслуживающей компа-

нии обследовали лифты.
— Установлено, что в 

феврале происходили сбои 
в работе лифтового обору-
дования в связи со скачка-
ми напряжения в электро-
сетях. В настоящее время 
лифты находятся в техни-
чески исправном состоя-
нии и отвечают условиям 
безопасной эксплуатации, 
— уточнили в управе.

Кристина СУРМАВА

Управа района Некрасовка: 
ул. 1-я Вольская, 24, корп. 
1, тел. (495) 706-9787. 
Эл. почта: 
nekrasovka@uvao.mos.ru

Лифты на улице Липчанского 
исправны 

В 
Печатниках 
на набереж-
ной Москвы-
реки начался 
снос цемент-

ного элеватора «Южный 
порт». Работы проводят-
ся в рамках комплекс-
ного развития террито-
рий. Уже несколько лет 
конструкция элеватора 
стояла в бездействии. С 
конца 2011 года его ра-
боту прекратили: це-
ментная пыль в коли-
чествах, многократно 
превышавши х ПДК, 
вредила жителям домов 
43-го квартала Печатни-
ков. К хорошему быстро 
привыкаешь, но многие 
помнят, что 10 лет назад 
закрывать элеватор при-
шлось буквально с боем. 
О том, как это происхо-
дило, вспоминает депу-
тат Московской город-
ской думы Людмила 
Стебенкова, много лет 
добивавшаяся закрытия 
опасного производства 
вместе с москвичами.

— Очень радостно, что 
наконец-то начались ра-
боты по сносу цементно-
го элеватора в Печатни-
ках, — говорит депутат. 
— Для меня эта история 
очень хорошо памятна: 
мы с жителями при под-
держке мэра Москвы 
Сергея Собянина доби-
лись его закрытия в 2011 
году. С тех пор многие ин-
тересовались, когда эле-
ватор наконец-то снесут, 
— и вот этот день настал. 

Можно только поздра-
вить всех нас, боровших-
ся за его закрытие и жи-
вущих в Печатниках, с 
этим знаменательным со-
бытием.

Цементный элеватор 
Южного речного порта 
всегда был достаточно 
пыльным промышлен-
ным объектом, вспоми-
нает Людмила Стебен-
кова. Поэтому, когда на 
соседнем участке на-
чал строиться 43-й ми-
крорайон, сразу же воз-
ник вопрос о выводе это-
го предприятия. В 2003 
году это было оформле-
но постановлением Пра-
вительства Москвы, ко-
торое предусматривало 

вывод предприятия «до 
начала комплексной жи-
лой застройки террито-
рии». Однако ни в 2003, 
ни в 2008, ни даже в 2010 
году элеватор не был «за-
глушён», он продолжал 
работать. 

— Строительство до-
мов в непосредственной 
близости от элеватора 
согласовывалось, безус-
ловно, с учётом его выво-
да, — вспоминает Люд-
мила Стебенкова. — И 
вдруг мы столкнулись с 
тем, что производство не 

выведено, а администра-
ция элеватора начала со-
противляться, пытаясь 
доказать, что содержа-
ние в окружающем воз-
духе вредных веществ не 
превышает ПДК. На од-
ном из витков этой исто-
рии владельцам завода 
даже удалось добиться 
продления разрешения 
Ростехнадзора на рабо-
ту до 2013 года. Вряд ли 
его получили без «эко-
номического стимула», 
мягко скажем. Но сей-
час это, что называет-
ся, дело прошлое, а тог-
да нам пришлось начать 
настоящую борьбу.

В апреле 2011 года, по-
сле того, как в итоге пар-

ламентских слушаний 
депутат МГД Людмила 
Стебенкова обратилась 
к мэру Москвы  Сергею 
Собянину с просьбой 
рассмотреть вопрос о 
скорейшем закрытии 
цементного элеватора, 
градоначальник дал по-
ручение Москомпри-
роде провести монито-
ринг наличия вредных 
веществ в воздухе. Ре-
зультаты экспертизы и 
послужили в дальней-
шем основанием для ре-
шения суда закрыть эле-
ватор на 90 дней. Одно-
временно с проверками 
общественники пере шли 
к уличным действиям: в 
июле того же 2011 года 
группа активистов пи-
кетировала Минприро-
ды на Большой Грузин-
ской улице. 13 октября 
прошла ещё более мас-
штабная акция с участи-
ем жителей и партий-
ных активистов. Итог: 
в ноябре 2011 года рабо-
та предприятия по суду 
была приостановлена.

— То, что нам удалось 
добиться решения это-
го вопроса, получилось 
именно потому, что жи-
тели, депутаты, обще-
ственники выступили 
вместе ради блага наше-
го района, нашего города, 
— подчеркнула Людмила 
Стебенкова. — Наша об-
щая победа доказывает: 
общими усилиями всег-
да можно изменить мир 
к лучшему.

Депутат Мосгордумы Людмила Стебенкова: 
«Снос цементного элеватора 
в Печатниках — наша общая победа»

Жители, депутаты, 
общественники выступили 
вместе ради блага района

Цементный элеватор «Южный порт»
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М о с к в е 
з а р е г и -
стрирова-
ли третью 

российскую вакцину от 
коронавируса — «Кови-
Вак». Это значит, что в 
скором времени те, кто 
ещё не привился, смогут 
выбирать. «ЮВК» разби-
рался, чем три россий-
ские вакцины отлича-
ются друг от друга.

«Спутник V»: 
стойкий иммунитет

Первая российская 
вакцина от коронавиру-
са «Спутник V», разра-
ботанная в Националь-
ном исследовательском 
центре эпидемиологии 
и микробиологии им. 
Н.Ф.Гамалеи, была заре-
гистрирована в августе 
прошлого года. 5 декабря 
в столице началась мас-
штабная вакцинация, а с 
середины января массо-
вая вакцинация «Спут-
ником V» стартовала по 
всей стране.

Основа вакцины — 
созданные в лаборато-
рии специальные струк-
туры (векторы-носите-
ли), которые содержат 
лишь часть гена вируса. 
В ответ на встречу с ними 
иммунитет вырабатыва-
ет защитные антитела.

— Иммунитет начи-
нает формироваться уже 
после первой прививки. 
Повторная прививка даёт 

более стойкий иммун-
ный ответ. Ожидается, 
что он будет сформиро-
ван на два года, — гово-
рит Ольга Гордина, глав-
ный врач городской по-
ликлиники №23 в рай-
оне Выхино-Жулебино. 

«ЭпиВакКорона»: 
нежелательных 
реакций 
не выявлено

«ЭпиВакКорона» но-
восибирского Госу-
дарственного научно-
го центра вирусологии 
и биотехнологии «Век-
тор» зарегистрирова-
на 12 октября прошлого 
года. Главное её отличие 
от «Спутника V» в том, 
что она полностью син-
тетическая. По словам 
инфекциониста и вакци-
нолога Евгения Тимако-
ва, «ЭпиВакКорона» от-
носится к типу неживых 
вакцин, поэтому долж-
на переноситься легче, 
чем «Cпутник V». Одна-
ко и иммунитет, кото-
рый она будет давать, мо-
жет оказаться менее дли-
тельным. 

По данным сайта стоп-
коронавирус.рф, сейчас 
продолжаются постре-
гистрационные иссле-
дования «ЭпиВакКо-
роны», сильных неже-
лательных реакций не 
наблюдалось. Вакцину 
вводят двукратно с ин-
тервалом в две-три не-
дели. Массовая вакцина-

ция этим препаратом, по 
информации вице-пре-
мьера Правительства РФ 
Татьяны Голиковой, нач-
нётся с марта. 

«КовиВак»: защита 
от всех штаммов

«КовиВак» создана 
Федеральным научным 
центром исследований и 

разработки иммунобио-
логических препаратов 
им. Чумакова РАН. Вак-
цина содержит убитый 
вирус SARS-CoV-2, кото-
рый вызывает COVID-19. 
Исходный вирус полу-
чили от конкретного 
больного из Коммунар-
ки, выбрав его из 400 раз-
ных проб. Вакцины та-
кого типа входят в На-

циональный календарь 
профилактических при-
вивок. Вирус, содержа-
щийся в них, убивают, 
например, термообра-
боткой.

«КовиВак» должен вво-
диться двукратно с ин-
тервалом в 14 дней. По 
мнению разработчиков, 
эта вакцина должна да-
вать более стойкий им-
мунитет ко всем штам-
мам коронавируса. Сей-
час препарату предстоит 
тестирование на 3 тыся-
чах добровольцев. А мас-
совую вакцининацию 
планируют начать с кон-
ца марта.

Елизавета БОРЗЕНКО

Три вакцины: в чём разница?

Иммунитет после 
«ЭпиВакКороны» 
может оказаться менее 
длительным 

В столице зарегистрировали ещё один препарат для прививки 
против COVID-19

 Городская поликлиника №109, 
филиал №2: Грайвороновская ул., 
18, корп. 1. Тел. для записи 
(499) 173-9251.

 Диагностический центр №3, фили-
ал №1: ул. Михайлова, 33. 
Тел. для записи 8-977-525-5931.

 Городская поликлиника №23: 
ул. Авиаконструктора Миля, 6, 
стр. 1. Тел. для записи 
(499) 796-6274.

 Городская поликлиника №9: Пере-
рвинский бул., 4, корп. 2. 
Тел. для записи (499) 550-6613.

 Городская поликлиника №36: Но-
вомарьинская ул., 10, корп. 1. 
Тел. для записи 8-903-155-6320.

 Городская поликлиника №19, фи-

лиал №2: Армавирская ул., 2/20. 
Тел. для записи 8-977-965-1784.

 Диагностический центр №3, фили-
ал №3: Таможенный пр., 3. 
Тел. для записи 8-977-968-3010.

 Городская поликлиника №9, 
филиал №2: ул. Фёдора Полетае-
ва, 6. Тел. для записи 
8-916-362-9629.

 Городская поликлиника №23, фи-
лиал №3: ул. Вострухина, 5. 
Тел. для записи (495) 371-6906.

 Диагностический центр №3, фили-
ал №4: Волжский бул., 9. 
Тел. для записи 8-977-968-3092.

 Городская поликлиника №23, фи-
лиал №5: ул. Недорубова, 2. 
Тел. для записи (495) 609-5696.

Адреса прививочных пунктов в ЮВАО

Начались 
клинические 
испытания вакцины 
«Спутник Лайт»

В Москве начались клиниче-
ские испытания нового препа-
рата — однокомпонентной вак-
цины «Спутник Лайт». Об этом 
в своём блоге написал мэр Мо-
сквы Сергей Собянин. В отличие 
от «Спутника V», который вво-
дится дважды, для вакцинации 
новым препаратом достаточно 
одного визита в поликлинику. 

Иммунитет после «Спутника 
Лайт» начнёт формироваться 
спустя неделю и достигнет мак-
симума через четыре недели по-
сле вакцинации. 

«Спутник Лайт» уже прошёл 
первые фазы испытаний. У всех, 
кто его получил, сформировался 
иммунитет от COVID-19. А сам 
препарат переносится организ-
мом как обычная прививка», — 
отметил Сергей Собянин. 

Мэр добавил, что в основе но-
вого препарата — те же самые 
специальные структуры (векто-
ры-носители), что и в «Спутнике 
V». «Вакцина не содержит само-
го коронавируса, а значит, забо-
леть им или заразить окружаю-
щих будет невозможно», — на-
писал Собянин. Исследования 
будут международными, в них 
примут участие граждане России 
и ОАЭ. В Москве они пройдут на 
базе 10 городских поликлиник. 

Также в Институте им. Гама-
леи начали исследовать, на-
сколько устойчив иммунитет, по-
лученный при вакцинации «Спут-
ник V», и потребуется ли повтор-
но прививаться перед осенним 
сезоном. Для этого 2 тысячи че-
ловек, получившие первый ком-
понент вакцины от трёх до ше-
сти месяцев назад, будут ежеме-
сячно — с февраля по август — 
сдавать тест на наличие антител. 
«Таким образом, мы увидим ди-
намику изменений, которые про-
изойдут у каждого из участников 
исследования спустя 9-10 меся-
цев или даже год после вакци-
нации», — пояснил мэр.

Ещё один способ вакцини-
рования — назальная форма 
«Спутника V» — исследуется в 
Институте им. Гамалеи. Он фор-
мирует иммунитет в зоне носо-
глотки. «Данный препарат не за-
менит полноценной вакцинации, 
но может быть полезен как до-
полнительная форма защиты», 
— уточнил Сергей Собянин.

Татьяна ЩЕРБАКОВА
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блог мэра  >>

Число москвичей, сделавших прививку от коронавируса, растёт
Уже 555 тысяч жителей столи-

цы сделали прививку от коро-
навируса. А на ближайшие не-
дели записаны почти 60 тысяч 
человек.

— В связи с этим мы решили 
расширить сеть точек, где рабо-
тают выездные бригады вакци-
нации, — сообщила вице-мэр 
Москвы Анастасия Ракова. — 
С 17 февраля они начнут при-
нимать на ВДНХ и в торговом 
центре «Европейский». 

Выездные бригады принима-
ют в популярных городских ло-
кациях. С 17 февраля прививку 
первым компонентом вакцины 
делают на ВДНХ (полукруглое 
здание слева от главного входа: 
просп. Мира, 119, стр. 227) и в 
ТРЦ «Европейский» (пл. Киев-

ского вокзала, 2). А начиная с 10 
марта сюда нужно вернуться за 
вторым компонентом.

Также до 27 февраля делают 
прививку первым компонентом 
вакцины в ТРЦ «Щёлковский» 
(Щёлковское ш., вл. 75), в ТЦ 
«Водный» (Головинское ш., 5, 
корп. 1) и в ТЦ «Калужский» (ул. 
Проф союзная, 61а). А с 3 по 20 
марта — вторым компонентом.

Ва к ц и на ц и я в моби л ь-
н ы х  п у н к т а х  б е с п л а т -
ная и без предварительной 
записи.

Выездные бригады периодиче-
ски меняют локации. Актуаль-
ная информация размещена на 
сайте mos.ru. 

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

В одном 
из столичных 
пунктов 
вакцинации
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П
о информации 
ВОЗ, уровень 
с м е р т н о с т и 
от COVID-19 
в мире начал 

снижаться. С 8 по 15 фев-
раля было зафиксировано 
81 340 летальных исходов. 
Это на 10% меньше, чем на 
предыдущей неделе. Вместе с 
тем продолжают быстро рас-
пространяться мутировав-
шие вирусы. По данным ВОЗ, 
британский штамм обнару-
жен уже в 94 странах, южно-
африканский — в 46 странах, 
а бразильский — в 21.

В Чехии из-за стреми-
тельного распростране-
ния британского штам-

ма заполнены все больни-
цы, не хватает медперсо-
нала. По информации на 
сайте koronavirus.mzcr.cz,
1175 пациентов находятся в 
палатах интенсивной тера-
пии, а 584 человека подклю-
чены к ИВЛ. Возможности 
больниц в Градец-Кралове 
и в Карловых Варах достиг-
ли предела.

 — Основная проблема, с 
которой сталкиваются боль-
ницы, — нехватка медицин-
ского персонала, — заявля-
ет министр здравоохранения 
Чехии Ян Блатный. 

По его словам, если ко-
личество свободных койко-
мест будет менее 10%, то Че-

хия обратится к соседним 
странам за помощью в ухо-
де за пациентами с этим за-
болеванием.

А в Таиланде пытаются за-
щититься от южноафрикан-
ского штамма коронавируса. 
Страна может увеличить до 
21 дня срок карантина для 
прибывающих из стран, где 

он распространён. Эта мута-
ция опасна высокой сопро-
тивляемостью антителам.

В США разразился скан-
дал, связанный с возмож-
ным сокрытием числа жертв 
COVID-19 в штате Нью-
Йорк. Речь идёт о домах пре-
старелых, где фиксировалась 
максимальная смертность в 
разгар пандемии. По инфор-
мации местных СМИ, про-
курор обвинил департамент 
здравоохранения штата в за-
нижении числа погибших от 
COVID-19 в домах престаре-
лых на 50%. Своё расследо-
вание уже начало ФБР.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

актуально

Российские вакцины эффективны 
против британского штамма

Подтверждена эффективность вакцин «Спут-
ник V» и «ЭпиВакКорона» в отношении британ-
ского варианта коронавируса. Исследование 
провели специалисты государственного науч-
ного центра «Вектор».

Заболеваемость гриппом ниже 
эпидемиологического порога

В Роспотребнадзоре сообщили, что показате-
ли заболеваемости гриппом и ОРВИ в Москве 
ниже эпидемиологического порога на 57,4%, 
тогда как в феврале прошлого года показатель 
был хуже — 29,4%. 

Грипп отступил во многом благодаря ноше-
нию масок и соблюдению социальной дистанции. 

Перед приёмом у врача 
пациента опросит чат-бот

В Москве запущен чат-бот для предвари-
тельного опроса пациента перед приёмом у 
врача. Записавшись на приём, он получит СМС 
со ссылкой на анкету с простыми вопросами 
о самочувствии. Полученные ответы будут за-
гружены в ЕМИАС и станут доступны врачу. 

Московское метро соответствует 
всем нормам и стандартам ВОЗ

Мосметро получило знак Всемирного совета 
по туризму и путешествиям. Это значит, что сто-
личное метро абсолютно безопасно и соответ-
ствует всем санитарным нормам и стандартам 
ВОЗ, в первую очередь предъявляемым в пе-
риод пандемии. Зелёные стикеры с надписью 
Safe Travels Discover Moscow появятся на мно-
гих станциях столичной подземки. 

Донорами плазмы стали 
более 13 тысяч москвичей

Почти 10 тонн плазмы с антителами сдали 
горожане с апреля 2020 года. 

— Донорами стали уже более 13 тысяч чело-
век, — рассказали в пресс-службе Комплекса 
социального развития Москвы. 

Переливание плазмы эффективно помогает 
в лечении тяжёлых пациентов с COVID-19. Горя-
чая линия для доноров плазмы: (495) 870-4516.

Народный артист Юрий Соломин 
заболел коронавирусом

У художественного руководителя Малого те-
атра Юрия Соломина выявлен COVID-19. В ди-
рекции театра уточнили, что болезнь протекает 
в лёгкой форме, он находится в больнице, отку-
да продолжает руководить театром. Народно-
му артисту 85 лет.

Заболеваемость среди школьников 
в Москве снижается

Школьники уже месяц занимаются очно. При 
этом заболеваемость снижается: среди учени-
ков средней и старшей школы — на 27%, в на-
чальных классах — на 11%. 

— Эти показатели говорят о том, что момент 
возвращения учеников в школы был выбран пра-
вильно, — отметила вице-мэр Анастасия Ракова.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

коротко  >>Британский штамм 
наступает на Чехию, 
южноафриканский — на Таиланд 

В чешских 
больницах 
не хватает 
медперсонала 

Из бюджета Москвы вы-
делено 3 млрд рублей на 
стимулирующие выплаты 
медработникам, оказыва-
ющим помощь пациентам 
с COVID-19. 

— Постановление по 
данному вопросу подпи-

сал мэр Москвы Сергей 
Собянин, — сообщили в 
пресс-службе мэра. 

В стационарах врачам 
будут доплачивать 70 тыс. 
рублей в месяц, среднему 
медицинскому персоналу 
— 50 тыс. рублей в месяц, 

младшему медицинско-
му и прочему персоналу 
— 30 тыс. рублей в месяц. 

Установлены выплаты 
работникам скорой и не-
отложной медицинской 
помощи: врачам — 50 тыс. 
рублей в месяц, среднему 

медицинскому персоналу 
— 30 тыс. рублей в месяц.

По 70 и 50 тыс. рублей 
будут получать врачи и 
средний медперсонал со-
ответственно, работаю-
щие в амбулаторных КТ-
центрах и в городских 

поликлиниках, которые 
осуществляют выявление 
заболевших и медицин-
ское наблюдение на дому. 

Также дополнительные 
выплаты получат сотруд-
ники, непосредственно 
выполняющие исследо-

вания грудной клетки 
методом компьютерной 
томографии (врачи — 30 
тыс. рублей в месяц, сред-
ний медицинский пер-
сонал — 25 тыс. руб лей 
в месяц).

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Выделены средства на доплаты медикам, помогающим ковид-пациентам

В Чехии стремительно распространяется британский штамм
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В
о л о н т ё р -
ский отряд 
«ДоброСо-
вы», в кото-
рый входят 

ученики школы №2053 
в Некрасовке, постоян-
но принимает участие в 
различных благотвори-
тельных акциях. 

Сейчас отряд «Добро-
Совы» приглашает всех 
желающих принять уча-
стие в благотворитель-
ной акции, чтобы под-
держать людей, оказав-
шихся в трудной жиз-
ненной ситуации.

— Каждый 2-й и 4-й 
вторник месяца с 14.00 
до 16.00 на первом эта-
же школы открывает-
ся пункт приёма про-
дуктов и вещей первой 

необходимости, — рас-
сказывает педагог-ор-
ганизатор Екатерина 
Шевцова. — Мы соби-
раем продукты пита-
ния длительного срока 
годности, например са-
хар-рафинад, чай в па-
кетиках, печенье, шо-

колад, вафли, пряни-
ки, конфеты в завод-
ской упаковке, варёные 
яйца; средства гигие-
ны: влажные салфет-
ки, мыло, зубную па-
сту, зубные щётки. Так-
же нужна новая тёплая 
одежда: носки женские 

и мужские, перчатки, 
шарфы и шапки.

Волонтёры отряда 
«ДоброСовы» проводят 
эти акции совместно с 
представителями дви-
жения «Православные 
добровольцы» при под-
держке благотворитель-

ных фондов святого рав-
ноапостольного вели-
кого князя Владимира 
и святого благоверного 
Александра Невского. 
Собранные вещи будут 
переданы православным 
добровольцам на Киев-
ском вокзале для нуж-

дающихся. Доброе дело 
благословил Святейший 
Патриарх Московский и 
всея Руси Кирилл.

Адрес школы №2053, 
куда можно принести 
помощь: Покровская 
ул., 35.

Ирина ЛЬВОВА 

Приносите сахар, 
мыло и новые носки

Школьники 
из Кузьминок 
передали 
игрушки 
онкобольным 
детям

Ученики 5-го, 7-го и 8-го классов 
школы №1208 им. Героя Советско-
го Союза М.С.Шумилова на Зелено-
дольской улице собрали две коробки 
игрушек для маленьких подопечных 
благотворительного фонда «Пода-
ри жизнь». Эти дети проходят лече-
ние от онкологических заболеваний. 

— Они каждый день терпят болез-
ненные процедуры. Особенно тяже-
ло их переносят малыши. Плачут, не 
отпускают маму, а врачам и медсё-
страм, наоборот, не дают приблизить-
ся к себе ни на шаг. Чтобы сделать 
эти моменты не такими страшными, 
фонд «Подари жизнь» запустил бес-
срочную акцию «Коробка храбрости». 
В процедурных кабинетах онкологи-
ческих и гематологических отделений 
больниц, которые опекает фонд, есть 
коробка, откуда каждый ребёнок мо-
жет выбрать себе небольшой приз за 
храбрость, — рассказала руководи-
тель школьного волонтёрского отряда 
«Крылья надежды» Анна Соколова.

Последовать примеру школьников 
можете и вы. Детей можно порадо-
вать любыми небольшими игрушками 
— фонариками, куколками, наборами 
зверей, машинками, фигурками героев 
из мульт фильмов. Внимание: для «ко-
робки храбрости» не подходят деревян-
ные, плюшевые, непрочные, острые 
игрушки, с большим количеством мел-
ких деталей, а также косметика и за-
колки. Ещё важный момент: фонд при-
нимает только новые игрушки, потому 
что у онкобольных де-
тей очень слабый им-
мунитет.

Игрушки можно при-
возить по адресам: ул. 
Доватора, 13, и ул. Са-
моры Машела, 1. Сайт 
фонда: donate.podari-zhizn.ru. Тел. 
8-800-250-5222. 

Оксана МАСТЮГИНА

Смотреть 
здесь

Центры занятости меняются 
со временем. «Моя работа» и 
«Моя карьера» — это не про-
сто центры по постановке на 
учёт в связи с потерей рабо-
ты, а настоящие профильные 
многофункциональные центры, 
специализирующиеся на трудо-
вых и карьерных вопросах. И 
приходить туда стоит отнюдь 
не только за пособием: мно-
гие москвичи бесплатно могут 
получить там востребованную 
в нынешнем мегаполисе спе-
циальность. Буквально — те 
же курсы, за которые, придя 
с улицы, нужно было бы пла-
тить серьёзные деньги, через 

центры занятости достаются 
бесплатно. 

О том, как это работает, рас-
сказывает сенатор РФ Инна 
Святенко, представитель Мос-
гордумы в Совете Федерации:

— У центров занятости на-
селения «Моя работа» и специ-
ализированных центров «Моя 
карьера» есть три основные 
программы бесплатного про-
фессионального образования. 
Если вам больше 50 лет, если 
вы мама детей дошкольного 
возраста либо если вы потеря-
ли работу — у вас есть право 
на бесплатные курсы, запись 
на которые открыта в центрах 

занятости. Спектр услуг город-
ской программы весьма ши-
рокий: обучиться можно бо-
лее чем 80 профессиям, на-
выкам и компетенциям, вос-
требованным в Москве в наши 
дни. Их список формируется, 
исходя из реальных запросов 
рынка труда.

По словам Инны Cвятенко, 
основная задача столичных 
центров занятости — помо-
гать людям адаптироваться к 
быстро меняющемуся рынку 
труда. Именно это лучший спо-
соб помочь преодолеть кризис 
в карьере. Записаться на кур-
сы можно в центрах «Моя ра-

бота» и «Моя карьера», для 
этого понадобятся паспорт и 
свидетельство о рождении ре-
бёнка-дошкольника (для мо-
лодых мам) или регистрация 
в качестве безработного. Тем, 
кто старше 50 лет, понадобится 
только паспорт. Подробно озна-
комиться со списком докумен-
тов и подать заявку можно на 
сайте Центра занятости насе-
ления czn.mos.ru, там же име-
ется полный список курсов, за-
пись на которые ведётся в дан-
ный момент.

— Профессии, которым мож-
но обучиться, востребованы и 
интересны — от пекаря до сти-

листа и оператора делового па-
кета 1С, — рассказала сена-
тор. — В списке навыков, кото-
рые можно получить бесплатно, 
— графический и инженерный 
дизайн, бухгалтерский учёт и 
полиграфические технологии, 
разработка мобильных прило-
жений. Объём курсов доста-
точно серьёзный — от 72 до 
250 часов. 

Как подчеркнула Инна Свя-
тенко, обучение проводится на 
базе московских учреждений 
профессионального образова-
ния и уровень подготовки ни-
чем не уступает коммерческим 
предложениям. 

Сенатор Инна Святенко: «В центрах занятости можно получить 
качественное и востребованное профессиональное образование»

«ДоброСовы» из Некрасовки помогают тем, кому трудно

Собранные вещи 
будут переданы 
православным 
добровольцам 
для нуждающихся

Руководитель движения «Православные добровольцы» 
Михаил Куксов, десятиклассники-волонтёры, руководитель 
волонтёрского отряда «ДоброСовы» Екатерина Шевцова

П
ре

до
ст

ав
ле

но
 в

ол
он

тё
рс

ки
м

 о
тр

яд
ом

 «
Д

об
ро

Со
вы

»



9февраль 2021  №6 (919)    Юго-Восточный Курьер   www.uv-kurier.ru история

Н
едавно ис-
полнилось 
32 г ода с 
даты окон-
чательного 

вывода советских войск 
из Афганистана. Кадро-
вому военному Владими-
ру Костюченко пришлось 
там воевать трижды. Стар-
ший лейтенант совершил 
1700 боевых вылетов на 
вертолётах, дважды его 
машину сбивали. Воспо-
минаниями о той войне 
он поделился с корреспон-
дентом «ЮВК».

Раненых вывезли 
под обстрелом

— Вертолётчикам при-
ходилось и раненых вы-
возить, и бомбить, и стре-
лять, и караваны сопрово-
ждать. Самое сложное — 
спасать раненых в горах, 
— говорит Владимир. — 
Как-то раз мы выво зили 
раненых, и в районе Ге-
рата нам нужно было пе-
ремахнуть через большие 

горы, но врач сказал, что, 
если поднимемся высоко, 
у раненых начнётся кро-
вотечение, они погибнут. 
Пришлось лавировать в 
ущельях. Наша вертушка 
была насквозь простреле-
на, и, когда мы приземли-
лись у госпиталя в Шин-
данде, все рыдали от сча-
стья.

Спасли спецназовцы

Первый раз вертолёт 
Костюченко подбили в 
1981 году, когда он с ра-
неными на борту летел на 
базу. С повреждённым ба-
ком машина не могла ле-
теть дальше, пришлось со-
вершить вынужденную 
посадку в районе, заня-
том мятежниками. 

— Ночью моджахе-
ды пытались взять нас 
в плен, кричали: «Шу-
рави! Сдавайся!» В свет-
лых комбинезонах мы 
были для них как на ла-
дони. Мы приняли реше-
ние, что будем отстрели-

ваться, сколько сможем, 
приготовили для себя по 
последнему патрону, — 
продолжает вертолёт-
чик. — И вдруг слышим, 
кто-то с характерным ма-
терком с БТР нам кри-
чит: «Вы долго тут белы-
ми  задницами сверкать 
будете?» Наши ребята-
спецназовцы, которых 
мы тут же прозвали ан-
гелами, разогнали душ-
манов, сожгли вертолёт и 
вывезли нас на БТР. Как 
все радовались нашему 
спасению! Тут же устро-
или банкет, танцы. 

Рухнули, но выжили

Второй раз машина Ко-
стюченко была подбита, 
когда его вертолёт в соста-
ве эскадрильи должен был 
прикрывать вывод наших 
войск. Но 10 ноября 1988 
года при взлёте с аэродро-
ма Пули-Хумри машина 
попала под огонь зенит-
ной установки, у верто-

лёта был повреждён хво-
стовой винт.

— Выпрыгнуть мы не 
могли: катапульты не 
было. Высота была до 100 
метров. Я отключил оба 
двигателя, обесточил вер-
толёт, мы рухнули, все пе-
реломались, но остались 
живы, — вспоминает Вла-
димир.

После ранения Влади-

мир летать уже не мог, 
окончил юрфак МГУ и 
стал заниматься обще-
ственной работой. Сей-
час он возглавляет Союз 
ветеранов Афганистана 
ЮВАО и является первым 
заместителем председате-
ля общероссийской орга-
низации «Союз ветеранов 
Афганистана». 

Ирина КОЛПАКОВА

Машина 
попала 
под обстрел, 
был 
повреждён 
хвостовой 
винт

обратная связь  >>

«Мы приготовили для себя 
по последнему патрону»

В 5-м подъезде долго ремон-
тируют подъёмник, теперь 
житель с инвалидностью не 

может выйти из дома. Куда можно 
обратиться за помощью?

Жители дома 3 на 2-й Вольской ул.

Как выяснилось, сейчас подъёмник от-
ремонтирован. В управе района Некрасов-

ка пояснили, что несколько дней потребо-
валось на поставку необходимых деталей 
для его ремонта. 

А в филиале «Некрасовка» ГБУ ТЦСО 
«Жулебино» пояснили «ЮВК», что они обя-
зательно помогут маломобильным гражда-
нам, оказавшимся в подобной ситуации.

— Житель может обратиться к нам, со-
циальные работники помогут с доставкой 

продуктов из магазина, а также лекарств. 
Для этого нужно позвонить по телефо-
ну (495) 706-7576, — пояснили в ТЦСО.

Кристина СУРМАВА

Управа района Некрасовка: 
ул. 1-я Вольская, 24, корп. 1, 
тел. (495) 706-9787. 
Эл. почта: nekrasovka@uvao.mos.ru

Куда обращаться за помощью в доставке продуктов и лекарств?

Информацион-
ный указатель 
с картой 

района испорчен 
вандальными надписями. 
Он находится на 
проспекте Защитников 
Москвы у дома 12. 

Жители района

Как сообщи ли в 
управе района Некра-
совка, сейчас указатель 
находится в надлежа-

щем состоянии. Ра-
ботники «Жилищни-
ка» удалили вандаль-
ные надписи с указате-
ля. Изображение карты 
района восстановлено.

Кристина СУРМАВА

Управа района 
Некрасовка: ул. 1-я 
Вольская, 24, корп. 1, 
тел. (495) 706-9787. 
Эл. почта: nekrasovka@
uvao.mos.ru

Указатель на проспекте 
Защитников Москвы отмыли

Вертолёт 
Владимира 
Костюченко 
сбивали дважды

02
28

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ  ПУБЛИКАЦИЙ

ПИШИТЕ НАМ: 
uvkurier@mail.ru
redaktor-2017@yandex.ru

ЗВОНИТЕ: (499) 647-6831

Владимир Костюченко возглавляет 
Союз ветеранов Афганистана ЮВАО 

Владимир Костюченко 
в Кандагаре. 1986 год
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З
а 10 лет чис-
ло  к в а р т и р -
ных краж хоть и 
снизилось из-за 
внедрения он-

лайн-платежей, но всё 
равно таких преступле-
ний немало. Как сооб-
щили в окружном УВД, 
в ЮВАО каждую неде-
лю обчищают в среднем 
одну-две квартиры. Какие 
места в квартире домуш-
ники проверяют первы-
ми, рассказала начальник 
5-го отделения отдела уго-
ловного розыска УВД по 
ЮВАО Денис Раевский.

Полки, тумбочка, 
комод

— Лучше не оставлять 
деньги на полках шкафов, 
в тумбочках и комодах, — 
говорит Денис Раевский, 
— туда грабители загля-
дывают в первую очередь.

В январе в Рязанском 
районе комнату в обще-
житии обокрал сосед. 
Улучив момент, когда 
дверь была не заперта, он 
зашёл и забрал с тумбоч-
ки не только наличные, 
но и два телефона. Сум-
ма ущерба составила 30 
тыс. рублей.

Постельное бельё, 
крупа, книги

Ещё одна неудачная 
идея — спрятать деньги в 
тайник, о котором легко 
догадаться.

После полок воры пере-
тряхивают постели и ма-
трацы, банки с крупами 
и мукой, книги: ведь не-
которые прячут купюры 
между страниц.

Буквально на днях та-
кого вора задержали в Ря-
занском районе: москвич 
украл деньги, которые его 
знакомая хранила в поду-
шке. К счастью знакомой, 
потери составили всего 
3 тыс. рублей.

Кошельки, сумки, 
карманы 

Недавно был случай: до-
мушник украл из кварти-
ры шубу, а в ней хозяйка 
хранила немалые сбере-
жения — несколько со-
тен тысяч рублей. Зло-
умышленник об этом не 
знал: можно сказать, ему 
повезло. 

— Войдя в квартиру, 
воры сразу обшаривают 
карманы одежды, вися-
щей в прихожей, — добав-
ляет Денис Раевский. 

Лучший тайник

Неужели в собственном 
доме нельзя найти безо-
пасное место для своих 
сбережений? 

Не найдя деньги в ти-
пичных местах хранения, 
воры иногда переворачи-
вают дом вверх дном: ва-
лят мебель, выбрасыва-
ют на пол вещи. Поэтому 
лучшее место для хране-
ния — то, откуда деньги 
не выпадут во время такой 
«встряски». Лучше подой-
ти к делу творчески и са-
мостоятельно придумать, 
как оборудовать место для 

тайника с деньгами. Мо-
жет быть, даже смасте-
рить, сшить или склеить 
что-нибудь единственное 
в своём роде, о чём дога-
даться будет невозможно. 
Кстати, хорошая профи-
лактика квартирных краж 
— сигнализация.

Также в полиции ещё 
раз напоминают: не за-
бывайте запирать дверь. 
Потому что частенько до-
мушники просто ходят по 
подъездам и дёргают двер-
ные ручки квартир нау-
дачу.

Вера 
ШАРАПОВА

Домушник украл шубу, 
в которой хозяйка хранила 
все сбережения

Грабители перетряхивают 
постель и книги
Антирейтинг мест, где не надо прятать деньги

В Выхине-Жулебине 
задержали 
обаятельного вора

Москвичка снимала в бан-
комате деньги со счёта. Тут к 
ней подошёл молодой чело-
век и предложил познакомить-
ся. После недолгой беседы он 
ушёл. А скоро девушка обна-
ружила, что с её счёта списа-
но более 27 тыс. рублей. Как 
выяснилось, во время разго-
вора парень воспользовался 
тем, что она отвлеклась, и за-
брал карточку из банкомата. 
Сейчас 22-летний подозревае-
мый задержан и находится под 
 подпиской о невыезде.

В Некрасовке 
пропала сумка 
со 150 тысячами 
рублей

В ОМВД по району Некра-
совка обратилась женщина, 
которая в торговом центре за-

была сумку, где находилась 
крупная сумма наличными — 
150 тыс. рублей. Затем выясни-
лось, что сумку кто-то забрал. 
По подозрению в краже поли-
цейские задержали мужчину, 
который ранее был судим. Воз-
буждено уголовное дело, сей-
час подозреваемый находит-
ся под подпиской о невыезде.

В Кузьминках 
обчистили магазин

В полицию поступило заяв-
ление о краже из магазина на 
улице Юных Ленинцев. Пропа-
ла внушительная партия това-
ра — верхняя одежда, мебель, 
зеркала и другое оборудование, 
— а также документы и печати. 
Полицейские задержали тро-
их подозреваемых, в том чис-
ле одного действующего и од-
ного бывшего сотрудника ма-
газина. Всё похищенное у них 
изъяли и вернули владельцам.

Анна ЩЕРБИНИНА 

хроника  >>

В Нижегородском 
такси сбило 
девочку

12 февраля около четы-
рёх вечера тринадцатилетняя 
школьница попыталась пе-
ребежать Смирновскую ули-
цу напротив дома 9. Ребён-
ка сбило такси «Фольксваген 
Поло». В итоге скорая увезла 
девочку в детскую больницу 
с переломом ключицы и уши-
бом голени.

Попала под «Киа» 
на улице 
Хлобыстова

16 февраля в девятом 
часу утра 32-летняя женщи-
на начала переходить ули-
цу Хлобыстова напротив 
дома 12 (недалеко от авто-
бусной остановки «128-й В 
квартал Выхина»). Она вы-
шла на проезжую часть в не 
предназначенном для этого 
месте. Женщину сбил авто-
мобиль «Киа Рио». Скорая 
помощь доставила постра-
давшую в 68-ю больницу с 
переломом рёбер.

Наехал на пешехода 
в Южнопортовом

16 февраля около 3 часов 
дня молодой человек, управляя 
такси «Хёндай Солярис», дви-
гался по 5-й Кожуховской ули-
це. Напротив дома 15 таксист 
наехал на восемнадцатилет-
него пешехода, переходивше-
го дорогу по нерегулируемой 
«зебре». В результате пешехо-
да госпитализировали с уши-
бами локтя и позвоночника.

На улице Генерала 
Кузнецова 
пострадал ребёнок

16 февраля около 6 часов 
вечера водитель БМВ X6 по-
ворачивал с улицы Кирова на-
лево на улицу Генерала Куз-
нецова. При этом он сбил де-
сятилетнего мальчика, пере-
ходившего дорогу по «зебре» 
у перекрёстка (по словам оче-
видцев, ребёнок шёл на зелё-
ный сигнал светофора). Ско-
рая отвезла пострадавшего в 
детскую больницу с сотрясе-
нием мозга.

ОГИБДД УВД по ЮВАО

дтп  >>

ре
кл

ам
а 

02
15

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 
ЗВОНИТЕ!  ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ      
(499) 647-6828

Из окна кварти-
ры на 13-м этаже на 
Братиславской упа-
ла четырнадцатилет-
няя девочка. Школь-
ница приземлилась 
на припаркованный 
во дворе автомо-
биль и чудом оста-
лась жива. В пресс-
службе Департамента 
ГОЧСиПБ сообщили, 

что подростка доста-
вили в больницу вер-
толётом санавиации. 
Врачи дают положи-
тельные прогнозы, 
девочка в сознании. 
Предположительно 
причиной рокового 
шага стал школьный 
конфликт.

Анна 
КУШНАРЕНКО

Школьница выжила после 
падения из окна высотки 
в Марьине

На фотокорреспондента 
«Юго-Восточного курьера» 
Дениса Афанасьева во вре-
мя съёмки в парке 850-ле-
тия Москвы напали двое не-
известных. 

— Я уже сложил фотоап-
парат в сумку, когда вдруг 
меня кто-то ударил по голо-
ве, — рассказывает Денис. — 
Я был в капюшоне, они со-
рвали его, продолжали бить 

и повалили на землю. Потом 
с моего плеча стащили сумку 
с фотоаппаратурой. Я встал, 
пытался их догнать, но они 
убежали.

У Дениса остались синяки, 
разбиты нос и ухо. В укра-
денной сумке была его лич-
ная фототехника, ущерб пре-
высил 300 тыс. рублей. Сей-
час грабителей разыскивают.

Вера ШАРАПОВА

Фотокорреспондента «ЮВК» 
ограбили в парке 850-летия 
Москвы
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С
толичные вла-
сти приня-
ли решение 
о полном об-
новлении вы-

сокотехнологичной тех-
ники городского здраво-
охранения.

В результате в Москве 
парк тяжёлой медтехни-
ки обновится почти на 
90%.

Устаревает, 
как смартфоны

— Ещё до пандемии, в 
2019 году, мы приняли ре-
шение о полном обновле-
нии высокотехнологич-
ной техники городско-
го здравоохранения, — 
 написал в своём блоге мэр 
Москвы Сергей Собянин.

10 лет назад город заку-
пил качественную и со-
временную на тот момент 
технику. Она ещё послу-
жит долгие годы. Но, к со-
жалению, тяжёлое обору-
дование лучевой диагно-
стики приходится менять 
гораздо чаще: приблизи-
тельно раз в 8-10 лет.

— Томографы и УЗИ 
устаревают примерно так 
же быстро, как ноутбуки 

и смартфоны, — подчерк-
нул мэр.

По новому 
стандарту

— В ближайшие три 
года городские больни-
цы и поликлиники по-
лучат 6 тысяч единиц но-
вейшего медицинского 
оборудования — ангио-
графов, томографов, мам-
мографов, аппаратов УЗИ 
и многое другое, — со-
общил Сергей Собянин.

Новым оборудованием 
укомплектуют крупней-
шие больницы. Город-
ские поликлиники осна-
стят по единому москов-
скому стандарту.

В головных зданиях бу-
дут установлены аппа-
раты МРТ, КТ, УЗИ экс-
пертного класса, эндоско-

пическое оборудование, 
а также денситометры — 
приборы для исследова-
ния костной ткани.

В филиалах поликли-
ник будут работать мам-
мографы, рентген-аппа-
раты, УЗИ и оборудова-
ние для функциональной 
диагностики.

Аналоговую технику 
заменят «цифрой». Все 
томографы и рентген-ап-
параты подключат к еди-
ной сети — Единому ра-
диологическому инфор-

мационному сервису Мо-
сквы (ЕРИС).

Расшифровку снимков 
будут делать в считаные 
минуты с помощью тех-
нологий компьютерного 
зрения. Результаты ис-
следований автоматиче-
ски включат в электрон-
ную медицинскую карту.

— В случае необходи-
мости получить второе 
мнение авторитетного 
специалиста не надо бу-
дет везти к нему снимок 
через пол-Москвы. Он 
просто откроет и посмо-
трит его в ЕРИС, — под-
чёркивает мэр.

Напрямую 
от поставщика

Новое оборудование 
закупают по контрактам 
жизненного цикла.

— Механизм контрак-
тов жизненного цикла 
даёт возможность не толь-
ко закупать технически 
сложное оборудование 
напрямую по выгодной 
цене, но и гарантировать 
его бесперебойную работу 
и обслуживание постав-
щиком в течение 7-10 лет 
в рамках одного контрак-
та, — объяснила замести-
тель мэра Москвы по во-
просам социального раз-
вития Анастасия Ракова.

С декабря 2019 года по 
таким контрактам заку-
пили медоборудование 
более чем для 40 стаци-
онаров.

Анна ФОМИНА

Аналоговые аппараты 
заменят «цифрой»

В головных поликлиниках 
установят аппараты МРТ, 
КТ, денситометры 
для исследования 
костной ткани

В районах Некрасовка 
и Рязанский стартует ка-
питальный ремонт трёх 
поликлиник. Это зда-
ние на ул. 1-й Вольской, 
3, корп. 1, где располага-
ются филиал №4 поли-
клиники №23 и филиал 
№5 детской поликлини-
ки №143, а также здание 
филиала №1 диагности-
ческого центра №3 на ул. 
Михайлова, 33.

После ремонта поме-
щения поликлиник кар-
динально изменятся. В 
них не только заменят 
коммуникации и уста-
новят новое диагности-
ческое оборудование, там 
появятся комфортные 
зоны ожидания с удоб-
ной мебелью, буфет, а 
также комнаты отдыха 
для сотрудников. 

Во всех медучреждени-
ях будет реализован но-
вый принцип зонирова-
ния. На нижних этажах 
расположатся самые вос-
требованные кабинеты: 
дежурных врачей, сдачи 
крови и анализов, выдачи 
больничных листов. А ка-
бинеты функциональной 
диагностики будут распо-
лагаться рядом с кабине-
тами врачей-специали-
стов. Помимо удобства, 
новый подход к располо-

жению помещений по-
зволит разделить пото-
ки пациентов с симпто-
мами гриппа и ОРВИ и 
тех, кто пришёл на пла-
новый приём.

— Капитальный ремонт 
филиалу необходим. С мо-
мента постройки прово-
дились только небольшие 
косметические работы, и в 
здании совершенно уста-
рели коммуникации, — 
говорит главный врач 
поликлиники №23 Оль-
га Гордина.

Чтобы оснастить по-
ликлинику по новому 
московскому стандарту, 
в ней нужно полностью 
менять системы элек-
тро-, тепло- и водоснаб-
жения. Кабинеты также 
нуждаются в модерни-
зации в соответствии с 
новыми санитарными 
правилами и нормами. 
Полностью обновят мед-
оборудование. Появят-
ся флюорограф, маммо-
граф, рентген-аппарат, 
аппараты функциональ-
ной диагностики и УЗИ 
экспертного класса. Но-
вое оборудование устано-
вят в кабинетах лор-врача 
и офтальмолога.

Для посетителей будет 
бесплатный Wi-Fi. 

Оксана МАСТЮГИНА

В Некрасовке и Рязанском 
на днях начнётся 
капремонт трёх поликлиник

Врачи примут по другим адресам
Во время ремонта поликлиник пациенты будут получать 

медицинскую помощь по другим адресам.
Филиал №4 ГП №23 и филиал №5 ДГП №143 на время 

ремонта переехал в здание филиала №5 ГП №23 по адре-
су: ул. Недорубова, 2. 

Врачи диагностического центра №3 будут принимать 
на ул. Верхней Хохловке, 2, стр. 1.

По всем вопросам можно обращаться на горячие линии
ГП №23: (499) 745-9000;  ДГП №143: 8-985-076-2901;
ДЦ №3: (499) 638-3070

В поликлиниках и больницах обновят 
высокотехнологичную медтехнику

В филиалах 
поликлиник будут 
работать маммографы, 
рентген-аппараты, 
УЗИ и оборудование 
функциональной 
диагностики
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Задавайте вопросы, 
предлагайте темы для публикаций

ПИШИТЕ НАМ: uvkurier@mail.ru, 
redaktor-2017@yandex.ru
ЗВОНИТЕ:  (499) 647-6831
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Ж
ительни-
ца Кузь-
м и н о к 
Л и л и я 
Г у р е е -

ва — дизайнер головных 
уборов. Сегодня её шля-
пы носят многие знамени-
тости — Светлана Свет-
личная, Дмитрий Нагиев, 
Светлана Лобода, Глюко-
за, Ева Польна. 

Широкие поля 
для Светланы 
Светличной

— Светличная меня 
просто очаровала, — го-
ворит модельер. — Такая 
хрупкая, подтянутая. При 
встрече со мной сказа-
ла: кто, как не она, секс-
символ СССР, будет по-
казывать пример юным 
девочкам в том, что леди 
можно и нужно быть всег-
да, несмотря на возраст. 
Первой моей шляпкой у 
неё стала широкополая, 
лёгкая, из велюра — «Мар-
гарет». А на сегодняшний 
день в её коллекции более 
10 моих головных уборов.

Прославилась 
благодаря лыку

Портновские секреты 
будущий модельер пости-
гала в нижегородском тех-
никуме бытового обслу-
живания.

— Вместе с подругой 
мы стали разрабатывать 
модели шляпок, а реша-
ющим стал конкурс ди-
зайнеров, где основным 
условием была уникаль-
ность. Важно было при-
думать что-то совсем не-
обычное, а лучше такое, 
что никто в мире ещё не 
делал. Тут я и вспомни-
ла про… лыко, — расска-
зывает Лилия. — В дерев-
не мы с бабушкой и де-
душкой щипали, трепа-
ли лыко, делали из него 
мочалки. Где его найти 
и как правильно вымо-
чить — это моя бабуля 
знала лучше всех. При-
ехала домой и пошла… 
на пруд. 

В итоге показ шляп из 
лыка не только произвёл 
впечатление, но и разом 
сделал её знаменитой. 

Слава о «девочке из тех-
никума» дошла до Перво-
го канала, и вскоре Лилии 
позвонили с телевидения: 
«Мы к вам едем!» 

— Потом ещё в газете 
напечатали с фотогра-
фией, где дед мой, такой 
колоритный, на завалин-
ке и лыковые изделия ря-
дом. Внизу подпись, что 
вот кто научил Лилию 
лыко добывать. Так его 
потом бабушка этой га-
зетой: «Я-то учила, а тебе 
слава!» — смеётся моде-
льер.

Слава Зайцев 
беспокоился, 
что ей далеко ехать

Ей всегда хотелось соз-
дать что-то универсаль-
ное, которое подходи-
ло бы всем и для любого 
случая. И под шпильки, и 
под кроссовки. Казалось, 
что это невозможно. Но 
вскоре получилась шляп-
ка «Улитка», которая ста-
ла её фирменной моделью. 

— Источником вдохно-
вения послужила моя соб-

ственная улитка Джулия, 
— говорит Лилия. 

Большой опыт дизайнер 
приобрела, сотрудничая 
с Вячеславом Зайцевым 
в его Доме моды. 

— Приходилось рабо-
тать буквально с утра до 
ночи, — вспоминает она. 
— Но усилия того сто-
или: вместе мы выпу-
стили более 10 сезонов. 
Помню, Вячеслав Ми-
хайлович всегда пе-
реживал, что мне из 
Кузьминок сложно 
каждый день ездить 
в Дом моды на про-
спект Мира.

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА 

Головные уборы от дизайнера из Кузьминок 
носят знаменитости

«На конкурсе 
дизайнеров 
требовали 
уникальности, 
и я вспомнила 
про лыко»

Дело в шляпке

02
44

Лилия 
Гуреева 
демонстрирует 
шляпку-губы

В коллекции 
Светланы Светличной 
более 10 головных 
уборов от Гуреевой

Из личного архива 
Лилии Гуреевой
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О 
том, что оста-
ётся за ка-
дром «Поля 
чудес», мы 
поговорили 

с Леонидом Якубовичем, 
который не только делает 
и ведёт знаменитую пере-
дачу, но ещё пишет кни-
ги, стихи, сценарии, сни-
мается в фильмах и игра-
ет в театре. 

Год успехов и потерь

— Леонид Аркадьевич, 
прошедший год для вас был 
полон событий…

— Да, это так. Мой юби-
лей 75 лет — цифра, кото-
рую я не понимаю, и не 
знаю, о ком идёт речь. По-
том — 30 лет программе 
«Поле чудес». Потом я вы-
пустил свою вторую кни-
гу «Плюс-минус 30: не-
вероятные и правдивые 
истории из моей жизни». 
Ещё я дебютировал во 
МХАТе имени Горького 
в очень серьёзной поста-
новке «Лавр», где сыграл 
одну из ролей.

— Как складывается 
ваша жизнь с поправкой на 
пандемию?

— Складывается таким 
образом, что я не могу ни-
кого подвести. Я не могу 
не ходить на съёмки пере-
дачи — это исключено. Я 
не могу не пойти на спек-
такль, на репетицию — это 
тоже исключено. Конечно, 
я тревожусь, потому что с 
течением времени всё глуб-
же и глубже понимаю, на-

сколько это опасно. Огром-
ное количество людей вы-
карабкивается, слава богу. 
Но четырёх близких мне 
людей я потерял. Я сделал 
первую прививку от ко-
ронавируса, совсем скоро 
подходит срок сделать вто-
рую вакцинацию, а дальше 
видно будет... 

«Поздравлялки» 
ещё ждут

— В конце прошлого года 
вы выпустили книгу — я бы 
сказала, что она автобио-
графическая. Там много 
интересных рассказов…

— Я не собирался пи-
сать автобиографию, но 
настояли в редакции. Я 
писал и писал — и дописал 
до того момента, как при-
шёл работать на телевиде-
ние. Об остальном писать 
бессмысленно, потому что 
тут про меня и так все всё 
знают. И даже более того: 

обо мне знают даже боль-
ше, чем я сам! Я с боль-
шим удивлением читаю в 
Интернете про то, что со 
мной в жизни не проис-
ходило никогда. Но инте-
ресно открывать для себя 
что-то новое…(Смеётся.)

— Кстати, а много правок 
было внесено в вашу книгу 
редакторами?

— Я не люблю редактор-
ского вмешательства. Но 
в этот раз всё было хоро-
шо, с моим текстом рабо-
тали очень аккуратно. А 
вот воспоминания о дру-
гих проектах — с правка-
ми — у меня есть. Особен-
но остро это проявилось, 
когда по моей повести 
был снят фильм «Дедуш-
ка моей мечты». Сначала 
я чуть не убил Аркадия 
Инина, который стал объ-
яснять, как пишется сце-
нарий для кино, и когда 
кусками выдёргивали до-
рогие для меня вещи. А 
потом мы вдвоём с Ини-
ным чуть не убили режис-
сёра Александра Стриже-
нова, который вообще всё 
исправил и сказал: «Всё, 
что вы написали, можно 
выразить одним взгля-
дом»… (Смеётся.)

— Я знаю, что сейчас 
идёт разговор ещё об одной 
книге, которую надо вы-
пустить. Многое не вошло 
в эту?

— В эту книгу не вошло, 
наверное, больше поло-
вины того, что написано. 

Например, не вошли, как 
я их называю, «поздрав-
лялки». Очень много лет 
по поводу любого празд-
ника — дня рождения 
и прочих — я писал по-
здравления. Они забав-
ные, смешные и очень 
личные. И к каждому по-
добному поздравлению, 
если мы их решим изда-
вать, придётся писать пре-
амбулу: кому, почему, по 
какому поводу и так да-
лее... У меня были милей-
шие взаимоотношения с 

Лёвушкой Дуровым, с ко-
торым нас связывало по-
разительное товарище-
ство. Я не знаю, как Бог 
складывал, но это было 
каждый раз: когда он по-
падал в больницу, откры-
валась дверь в его палату 
— и входил я ещё до того, 
как приходил его леча-
щий врач. И мы хохота-
ли по этому поводу неве-
роятно, он был смешли-
вым человеком. И я ему 
писал гигантские письма 
в стихах. И он хохотал, ему 

это жутко нравилось. Их 
было очень много, и они 
сохранились у Кати, его 
дочери... Или когда Миш-
ка Задорнов заболел тяжё-
ло, я ему написал огром-
ное послание в стихах. 
Когда ему его передали, 
он был в восторге совер-
шенном! Для меня всё это 
очень дорого... 

Беседовала 
Валерия Хващевская

Фото Вадима Тараканова, 
Руслана Рощупкина и Максима Ли

(ИА «Столица»)

Бессменный 
ведущий шоу 
«Поле чудес» 
поделился мыслями 
и дорогими сердцу 
воспоминаниями

Я дебютировал во МХАТе 
имени Горького в очень 
серьёзной постановке 
«Лавр»
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ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

ПИШИТЕ НАМ: 
uvkurier@mail.ru
redaktor-2017@yandex.ru

ЗВОНИТЕ: (499) 647-6831

Леонид Якубович:
С удивлением читаю в Интернете 
про то, что со мной не происходило 

Программе «Поле чудес» — 30 лет
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Видеоэкскурсии 
в музее 
«Кузьминки-
Люблино»

Музей-усадьба «Любли-
но» запустил цикл виртуаль-
ных экскурсий «Владель-
цы и гости усадьбы Люб-
лино». Сегодня на страни-
це музея «ВКонтакте» уже 
доступна первая экскурсия. 
Это рассказ о Григории Пе-
тровиче Годунове, предста-
вителе известного дворян-
ского рода. Он стал одним 
из первых владельцев име-
ния. Ссылка на трансляцию: 
vk.com/usadba_lublino. 

Бесплатное кино 
в «Факеле»

В рамках программы 
«Синематика. На фрон-
те и в тылу» 24 февра-
ля в 19.15 в кинотеатре 
«Факел» (ш. Энтузиастов, 
15/16), пройдёт бесплат-
ный ретроспективный по-
каз культовой ленты Алек-
сея Германа «Проверка на 
дорогах». Фильм был снят 
в 1971 году, не понравился 
чиновникам Госкино и, про-
лежав на полке 14 лет, вы-
шел в прокат. Обязательна 
предварительная регистра-
ция на сайте mos-kino.ru. 

Самбо на 
Новоостаповской

Молодёжный творче-
ский клуб «Святогор» (ул. 
Новоостаповская, 4, корп. 
1) приглашает любителей 
боевых искусств 25 фев-
раля в 18.00 на откры-
тое ознакомительное за-
нятие по самбо. Принять 
участие могут все жела-
ющие, только не забудьте 
удобную одежду и инди-
видуальные средства за-
щиты. Подробности и обя-
зательная запись по тел.: 
(495) 674-4054, 8-980-003-
1871.

Алексей 
ТУМАНОВ

афиша   >>

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

В
ыпавший снег 
позволил спе-
ц и а л и с т а м 
Мосприроды 
приступить к 

прокладке трасс в парке 
«Кузьминки-Люблино». 
Любителей лыжных про-
гулок ждут пять трасс. И 
ещё две проходят в парке 
850-летия Москвы. 

Трассы трёх типов

— Чтобы снег меньше 
таял, его уплотняют снего-
ходами со специальными 
катками. Укатанный снег 
держит даже плюсовую 
температуру, — расска-
зывает начальник отдела 
экопросвещения дирекции 
парка «Кузьминки-Любли-
но» Осип Тунинский. — В 
наших парках проложены 
трассы трёх типов: класси-
ка, коньковый ход и сво-
бодный стиль. 

Классика — обычная 
двойная лыжня. Конько-
вая — ровная поверхность 
шириной 2,5 метра. Трас-
са для свободного стиля 
— такая же, как для конь-
кового хода, но по краю 
прорезана двойная лыж-
ня. На спусках она выво-
дится на середину трассы.

Для детей, 
для спортсменов, 
для любителей

С пор т смен а м е с т ь 
где разогнаться в парке 
850-летия Москвы. Там 
вдоль всего парка — поч-

ти прямая классическая 
трасса общей протяжён-
ностью 14 км. Старт — на-
против дома 4 на улице 
Марьинский Парк. Есть 
тут и трасса для коньково-
го хода — 3 км. А вот коль-
цевые лыжни «Кузьмин-
ки-Люблино» больше по-
дойдут для любителей не-
спешных прогулок. 

— Трасса №1 — старт 
напротив квартала 23 на 
улице Головачёва — се-
мейная, — говорит Ту-

нинский. — Её протяжён-
ность — всего 1,4 киломе-
тра, так что осилят и дети, 
и пожилые люди. Трас-
са №2 — старт напротив 
дома 27 на той же улице 
Головачёва — для подго-

товленных лыжников. Её 
длина — 5,4 километра, 
и там много поворотов. 
Трасса №3 начинается 
от Усадьбы Деда Мороза, 
Волгоградский проспект, 
168, её протяжённость — 

3,1 километра. Она понра-
вится тем, кто хочет пона-
блюдать за фауной пар-
ка: вдоль лыжни много 
кормушек для птиц, для 
белок, много карманов с 
лавочками. Трассы №4 
и №5 — в Жулебинском 
лесопарке, старт обеих — 
напротив дома 41 на ули-
це Привольной. Одна из 
них — 2,3 километра — 
для любителей покатать-
ся с горок: на ней много 
спусков и подъёмов; вто-
рая — 700 метров — для 
конькового и свободно-
го стилей. 

Тёмный лес 
и светлый парк

Лыжни на природных 
территориях не освеще-
ны: свет по вечерам может 
помешать лесным обита-
телям. Зато на ул. Заре-
чье, вл. 7, есть прокат лыж. 
Стоимость: 200 рублей — 
первый час, 100 рублей — 
каждый следующий час. 
Залог — 2 тыс. рублей 
плюс паспорт или права.

Трассы в парке 850-ле-
тия Москвы более ком-
фортабельные. 

Как рассказали в ГБУ 
«Автомобильные доро-
ги ЮВАО», лыжни в пар-
ке освещаются, есть са-
нузел, трибуны для зри-
телей (здесь планируется 
проводить соревнования и 
занятия школы биатлона), 
раздевалка и продажа еды. 
Но пункта проката тут нет.

Алексей ТУМАНОВ

Хочешь — классическим ходом, 
а хочешь — коньковым

ОТВЕТЫ НА СУДОКУ СО СТР. 16
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В парках округа проложили лыжные трассы

Лыжни в лесопарке 
не освещены: свет 
помешает птицам и зверям 
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Снегоход 
для подготовки 
лыжной трассы 
в Жулебинском 
лесопарке
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Ч
тобы сохранить 
или восстано-
вить семью, по-
рой нужно при-

ложить немало усилий. 
А иногда и прибегнуть к 
помощи со стороны. Чем 
могут быть полезны сто-
личные семейные центры, 
рассказала заведующая 
отделением ранней про-
филактики неблагопо-
лучия в семье семейного 
центра «Гармония» Ана-
стасия Цыганкова.

В непростое положение 
попала семья москвички 
Инны. Она воспитывает 
семнадцатилетнего Ивана 

одна, отец ребёнка умер 
два года назад. Женщи-
на никак не могла пере-
жить потерю. В какой-то 
момент Инна осталась 
без работы и постоянно-
го заработка. Постепен-
но запустила квартиру, не 
проводила уборку, нача-
ла приносить с улицы не-
нужный хлам.

Женщина перестала об-
щаться со своими знако-

мыми и выходить на связь 
с сотрудниками школы. 
Тогда на помощь при-
шли сотрудники семей-
ного центра «Гармония». 
Специалисты проработа-
ли с Инной психологиче-
ские проблемы, помогли 
ей поверить в себя.

Сейчас женщина ста-
рается поддерживать по-
рядок дома, нашла под-
работку, заботится о ре-

бёнке. Инна постоянно 
на связи со специалиста-
ми семейного центра: ког-
да возникают сложности, 
звонит психологу или со-
циальному работнику. 

Сын женщины Иван, 
как и большинство уча-
щихся, столкнулся с про-
блемами дистанционного 
обучения. В семье не было 
средств на покупку ком-
пьютера, который так не-
обходим для занятий. Спе-
циалисты центра помогли 
Инне собрать полный па-
кет документов для полу-
чения адресной помощи и 
приобретения ноутбука. 
Иван стал посещать он-
лайн-занятия, выполнять 
домашние задания.

Ирина ВОЛГИНА 

i Куда обращаться 
Подробную информацию о 
деятельности семейных цен-
тров, адреса и телефоны мож-
но найти на портале www.
мойсемейныйцентр.москва

В Текстильщиках делают кормушки 
для привередливых птиц

Традиция под-
кармливать остав-
шихся в городе на 
зимовку птиц уже 
вошла в привычку 
многих москвичей: кормушки всех размеров и форм разве-
шивают в парках, на балконах, во дворах. А особенно приве-
редливых птиц приглашают в Текстильщики: здесь появилась, 
пожалуй, самая креативная кормушка в городе — из семечек 
подсолнуха и пшена, декорированная кусочками сала. Боль-
ше интересных историй и фотографий — в газете «У нас в 
Текстильщиках».

Рыбе в Лефортовских 
прудах не хватает 
кислорода

Фотографии мелких рыбёшек, плаваю-
щих на боку в полынье в одном из Лефор-
товских прудов, обеспокоили участников 
районной группы в соцсети «ВКонтакте». 
По мнению экологов, сейчас для обита-
телей водоёмов пришли трудные време-
на: слой льда препятствует обогащению 
воды кислородом, поэтому рыба зады-
хается и погибает. Особенно страдают щуки, окуни и ерши. 
Как пишет интернет-газета «Лефортово», для спасения рыб 
специалисты проводят аэрацию водоёмов: бензопилами вы-
резают во льду проруби.

в районных онлайн-газетах  

Все новости 
района: 
«У нас в 
Текстильщиках»

Все новости 
района: 
«Лефортово»

опрос «ЮВК»
На сайте газеты «Юго-Восточный курьер» 

uv-kurier.ru стартовал новый опрос: 

Рассматриваете ли вы для себя 
возможность взять квартиру в ипотеку?

 Предпочитаю жить в арендованном жилье.
 Да, планирую это.
 Нет, это кабала.
 Уже выплачиваю ипотеку.

Принимайте участие в голосовании!

Cтоличные семейные центры помогают 
неблагополучным и малообеспеченным семьям

Если не удаётся справиться 
с бедой в одиночку 

Сотрудники отдела 
судебных приставов по 
ЮВАО в ходе рейда по 
взысканию задолжен-
ности по оплате комму-
нальных услуг наведались 
в один из салонов красо-
ты в Текстильщиках. По 

оплате услуг ЖКХ фир-
ма накопила долг более 
150 тыс. рублей. 

— Пришлось наложить 
арест на имущество сало-
на: мебель и парикмахер-
ское оборудование. Оно 
осталось на ответствен-

ное хранение у владель-
цев, но использовать его, 
продавать и как-то рас-
поряжаться они не мо-
гут, — сказали в пресс-
службе Главного управ-
лен и я Ф еде р а л ьной 
службы судебных при-

ставов по г. Москве. — 
Если в ближайшее вре-
мя организация не при-
ступит к оплате, имуще-
ство будет выставлено на 
продажу.

Анна 
ЩЕРБИНИНА 

Салон красоты в Текстильщиках задолжал 
более 150 тысяч за «коммуналку»

Иногда, 
чтобы сохранить 
семью, нужно 
прибегнуть 
к помощи 
со стороны
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сканворд  >>

По горизонтали: Финан-
сист. Мат. Участник. Додома. 
Мантия. Настойка. Латыш. 
Колосс. Кулон. Туф. Маршак. 
Рана. Ложе. Ирак. Тесак. Ра-
ритет.

По вертикали: Компли-
мент. Нотариус. Шкалик. Сму-
тьян. Укор. Жар. Дискотека. 
Тесто. Тон. Доол. Манто. Йота. 
Муксун. Тыква. Асфальт. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛЕФОН ОТДЕЛА ДОСТАВКИ

(499) 647-6828

Начал ремонт квартиры 
в стиле хай-тек. Закончил 
в стиле нехай так.

Для института брака мне 
не хватило проходных бал-
лов.

— Теперь приготовим на-
чинку. Собираем всё, что 
есть в холодильнике. У меня 
в этот раз были ветчина, 
брынза, перец болгарский 
и зелень.

— А у меня там мазь Виш-
невского, огурцы и упаков-
ка новокаина! И что теперь 
делать?!

Родители так сильно лю-
били дочурку, что посове-
товали ей учиться на фи-
лологическом факульте-
те, чтобы она всегда жила 
с ними.

Ты себя недооцениваешь. 
Ты можешь ещё хуже!

Хороший парфюм как 
бы напоминает нам, что 
деньги таки пахнут.

Человеческая глупость 
даёт представление о бес-
конечности. 

А у вас не складывается 
ощущения, что те, кто слы-
шит в аромате вина «нот-
ки засахаренного ананаса, 
лимонной меренги и ле-
пестков роз», нагло врут? 

анекдоты >>

Дорогие читатели «ЮВК»! Продолжается фотокон-
курс, посвящённый всевозможным памятникам и 
скульптурам. Присылайте ваши фото из разных 

мест России и мира, где вы запечатлели себя на фоне скульп-
туры или монумента. Напишите: где и когда был сделан сни-
мок, кто на нём изображён, кому или чему посвящён 
памятник. Обязательно укажите район округа, где вы живё-

те, и немного расскажите о себе — например, кем 
работаете.

Технические требования к фотографии: цифровой формат 
JPEG, размер файла не менее 500 Кб.

Письма отправляйте на эл. почту uvkurier@mail.ru. В теме 
письма укажите: «Фотоконкурс». 

Победителей ждут призы.

Необходимо заполнить пустые клетки большо-
го квадрата так, чтобы каждая строка, каждый 
столбец, каждый малый квадрат 3х3 содержали 
все цифры от 1 до 9 (каждая цифра встречает-
ся только один раз). Следует проверить строки, 
столбцы и малые квадраты с учётом уже вписан-
ных цифр. В сложных случаях можно каранда-
шом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку на стр. 14

судоку  >>

Вероника Лысакова 
рекомендует начать 
приготовление лаза-

ньи с соусов. Для мясного со-
уса ошпарьте примерно 0,8 кг 
томатов, снимите кожицу и из-
мельчите мякоть. Мелко нарежь-
те луковицу, обжарьте на олив-
ковом масле, добавив пару рас-
толчённых зубчиков чеснока. 
Сложите всё это в миску. На той 
же сковороде обжарьте 0,7 кг 
говяжьего фарша. Добавьте к 
мясу содержимое миски, а так-
же небольшой мелко нарезан-
ный болгарский перец и столо-
вую ложку томатной пасты и 
продолжайте готовить на сла-
бом огне минут десять. В конце 
положите приправы: сушёный 
розмарин, базилик, орегано.

Займёмся соусом беша-
мель. Поставьте на огонь со-
тейник и положите в него 
150 г сливочного масла и 100 г 

муки. Помешайте, пока масло не 
растопится. В полученную каши-
цу влейте литр молока. Добавьте 
по вкусу соль, мускатный орех и 
снимите с огня.

На дно формы для запека-
ния выкладываем немного мяс-
ного соуса, на него лист теста 
(можно купить готовые листы), 
снова немного мясного соуса, 
поверх которого слой соуса 
бешамель. Затем снова лист. 
Лазанья должна иметь не ме-
нее четырёх слоёв. В завер-
шение снова наносим беша-
мель и обильно посыпаем тёр-
тым сыром. Запекаем полчаса 
при температуре 220 градусов.

Ирина МИХАЙЛОВА

звёздный рецепт  >>

Лазанья

фотоконкурс «он же памятник!»

от актрисы 
Вероники 
Лысаковой

Сергей Александро-
вич, меломан из Некра-
совки, в 2013 году сфо-
тографировался у памят-
ника Евгению Леонову в 
роли Доцента, который 
установили на Мосфиль-
мовской улице. И даже 
не предполагал, что это 
фото станет уникаль-
ным. Потому что в 2015 
году памятник Доценту 
украли и распилили на 
металлолом. Похитите-
лей задержали, осуди-
ли и приговорили к 2,5 
года лишения свободы. 
А на месте украденного 
памятника установили 
его копию. И
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Сергей из Некрасовки увековечил 
первый памятник Доценту
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